

II Conferencia Regional de Salud Mental Comunitaria

Del 2 al 4 de octubre se realizará la II Conferencia Regional de Salud Mental Comunitaria en la ciudad de Esquel, Provincia de Chubut (Argentina). Compartimos, en este espacio, la invitación al evento:

América Latina es un territorio en el que históricamente se han generado procesos de conquistas y ampliación de derechos, con etapas de avances y retrocesos en el sostenimiento de los mismos. El campo de la salud mental comunitaria, no es ajeno a estos movimientos, que necesitan de la participación de todas las personas que activamente desarrollan su práctica en el campo social para sostener y profundizar los logros alcanzados.

Quienes nos desempeñamos como trabajadoras y militantes del campo de la Salud Mental Comunitaria, en distintos ámbitos y sectores, hemos participado del avance en el desarrollo de políticas públicas a nivel regional, que implicaron en muchos de nuestros países la modificatoria de los marcos legales para posibilitar el objetivo compartido de una sociedad sin manicomio.

Sabemos de la importancia de estas iniciativas legales y de los planes que promueven su implementación, pero consideramos también que es un momento necesario para darnos el tiempo y el espacios de poder pensar, discutir y reflexionar críticamente sobre las acciones concretas que desarrollamos desde nuestras distintos lugares, que son las que contribuyen a cambiar la vida de las personas para las cuales trabajamos.

Los marcos legales conquistados en la región en los últimos tiempos, son el resguardo que sostiene nuestras luchas en el quehacer cotidiano, a través del desarrollo de intervenciones y acciones comunitarias concretas. De estas experiencias cotidianas en cada uno de los rincones de América Latina se han construido saberes junto a las comunidades con las que trabajamos, que es importante compartir, repensar y profundizar.

En sintonía con el espíritu de la I Conferencia Regional de SMC que se desarrolló en Lima, en el año 2016, seguimos promoviendo el desarrollo de espacios de encuentro auto-convocados, bajo el interés común de potenciar en nuestros paí-

ses el desarrollo de políticas y servicios de salud mental con enfoque comunitario. Siendo el objetivo principal aportar a la construcción de una América Latina sin manicomios, en la cual logremos atender las reales necesidades de las personas que viven con una problemática de salud mental.

En el marco de diversos eventos afines que se desarrollarán durante el 2019, esta II Conferencia Regional de Salud Mental Comunitaria se constituye como una invitación a la construcción colectiva de un espacio de intercambio y participación de personas usuarias de los Servicios de Salud Mental, profesionales, técnicos/as, organizaciones sociales y todas aquellas personas o grupos que se vean llamadas a reflexionar sobre la situación de la praxis en Salud Mental Comunitaria en la región.

La reflexión colectiva nos permitirá tender lazos que luego nos acompañarán en nuestra práctica cotidiana. La Salud Mental Comunitaria es hoy una realidad que requiere de esfuerzos constantes para cumplir sus objetivos, ya que si bien se han logrado avances, persisten nudos críticos y desafíos que es importante resolver a través de la modificación de prácticas enraizadas y de políticas públicas que acompañen el camino iniciado.

Invitamos a todas las personas que quieran participar a sumarse presentando las experiencias que deseen compartir a través del formato de presentación de “buenas prácticas” De esta manera, no solo lograremos un intercambio colectivo en

presencia durante la Conferencia, sino también poder difundirlas posteriormente a lo largo del territorio a través de un libro digital de libre circulación.

Compartir las experiencias es una forma de sostener un pensamiento crítico sobre ellas y de poner a disposición de otros equipos y comunidades estrategias que pueden llegar a ser beneficiosas.